

Un élément clef dans la recherche d'un consensus efficace, ce sont les relations entre les grandes puissances et les autres membres. C'est un fait généralement reconnu, bien entendu, que les grandes puissances ont un statut spécial. Mais cette considération s'accompagne de l'attente que ceux qui peuvent agir d'une manière efficace en acceptent les responsabilités inhérentes; qu'ils persisteront dans leur recherche continue d'arrangements acceptables; et, qu'en retour, les grandes puissances reconnaîtront que les autres membres ont chacun un rôle à jouer, rôle qui, même s'il se situe à un autre palier et parfois même est d'une autre nature, n'en a pas moins une aussi grande importance. Le système de castes propre à la société du dix-neuvième siècle disparaît. Nous le remplaçons par une nouvelle coopération entre les nations du monde. Et j'espère qu'à mesure que les événements d'Asie se dérouleront, il se révélera possible, dans l'intérêt de cette Organisation et de l'humanité, de répondre à ce que le Secrétaire général, dans son rapport annuel, a décrit comme "le besoin impérieux pour les Nations Unies d'atteindre à la représentation universelle le plus tôt possible". Nous en sommes arrivés, Monsieur le Président, à un carrefour dans l'histoire des efforts de l'humanité, tels qu'on les a connus à la Société des Nations et aux Nations Unies, pour développer des institutions internationales capables d'assurer la paix. Nous avons fait beaucoup de chemin depuis cette époque malheureuse où la foi en la sécurité collective a semblé sur le point de s'éteindre, lorsque la deuxième Grande Guerre a éclaté. Nous n'avons pu toutefois, par suite des sérieux conflits d'intérêts nationaux, à cause de la rivalité des systèmes politiques et de nos propres défaillances, nous rendre compte de tout ce qui devait être fait.

Nous avons maintenant l'occasion de reprendre notre poursuite des buts exprimés dans la Charte des Nations Unies, en nous attaquant résolument aux problèmes principaux auxquels nous faisons face. Notre Assemblée a le pouvoir de suspendre le cours dangereux des événements et de s'engager sur la voie de cette Paix en faveur de laquelle notre génération s'est solennellement déclarée à la fin d'un des épisodes les plus douloureux de l'histoire du monde.